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DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E SOCIAL 
Serviços de Educação e Juventude 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

Conselho Municipal de Juventude 
(C.M.J.) 

 

 

 

Ata n.º 3/ 2023 

 

------Ao Primeiro dia do mês de julho do ano dois mil e vinte e três, no Salão Nobre do Edifício dos 

Paços do Concelho pelas quinze horas e trinta e dois minutos, reuniram o Conselho Municipal de 

Juventude do Município do Cartaxo, presidido por Pedro Reis, Vice-Presidente da Câmara 

Municipal do Cartaxo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Compareceram, Membro da Bancada do PS – Carolina Simões em substituição de Ricardo 

Magalhães, Membro da Bancada do PPD/PSD – Pedro Mesquita Lopes; Membro da Bancada do 

Bloco de Esquerda – Bruno Vieira; Membro da Juventude Social Democrata – Gil Valada em 

substituição de Matilde Cunha; Membro da União de Freguesias Cartaxo e Vale da Pinta – Miguel 

Mascarenhas; Membro da União de Freguesias Ereira e Lapa – João Mota; Membro da 

Associação de Estudantes do Cartaxo – Margarida Ferreira. Ainda compareceu enquanto 

observadora permanente, Filipa Nobre, representante da área de Educação e Juventude do 

Município do Cartaxo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------Estiveram ausentes, Membro da Bancada do CH – Miguel Ribeiro;  Membro da Bancada do 

MIP - Jorge Pisca; Membro da Bancada da CDU – José Barreto; Membro da Juventude Socialista 

– Carolina Batista; Membro da Juventude Comunista Portuguesa – Bruna Pereira;; Membro da 

Freguesia de Valada – Beatriz Abade; Membro da Freguesia de Pontével – Paulo Antunes; 

Membro da Freguesia de Vila Chã de Ourique – Cátia Costa; Membro da Freguesia de Vale da 

Pedra – Andreia Mirão; Membro do Corpo Nacional de Escutas, CNE 1120 – Mafalda Alves; 

Presidente da FAJUDIS - Miguel Carvalho e em representação da COP – Comité Organizador 

Paroquial do Cartaxo para as Jornadas da Juventude, Mafalda Alves. ----------------------------------- 
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------Pedro Reis saudou todos os presentes, agradecendo a disponibilidade e a presença de 

todos. Deu início ao Conselho Municipal de Juventude pelas 15 horas e 32 minutos. ---------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Ponto Um 

Aprovação da ata da reunião anterior 

 

-------Pedro Reis iniciou a reunião pedindo aos presentes para que se pensasse no modelo de 

funcionamento do Conselho Municipal da Juventude tornando-o mais participativo e atrativo. 

De seguida, Pedro Reis colocou a votação a ata da reunião anterior.  

--------A Ata foi aprovada por unanimidade dos presentes, e abstenção dos ausentes na reunião 

anterior. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto Dois 

Dia Internacional da Juventude  

----Dando início ao ponto dois da ordem de trabalhos, Pedro Reis reforçou que o Conselho 

Municipal da Juventude é importante no que toca a organização de eventos que envolvam a 

população jovem do Cartaxo, para que possam ser ouvidas as propostas que os vários membros 

deste conselho tenham sobre determinado evento. Foi ainda refletido o evento ocorrido no ano 

passado no âmbito das comemorações do Dia Internacional da Juventude. --------------------------- 

---- Uma vez que nem todos os membros presentes se conheciam, foi feita uma ronda pela mesa 

para que todos se apresentassem e indicassem a entidade que estavam a representar. ----------- 

---- João Mota tomou a palavra, sugerindo que aproveitando o Complexo Desportivo da Quinta 

das Pratas se realizasse um evento noturno dirigido à população jovem. Pedro Reis informou 

que no ano passado foi feito um sunset que teve muito pouco aderência, mas ressalvou que 

poderemos tentar outra abordagem este ano. Miguel Mascarenhas tomou a palavra referindo 

que a pouca aderência no ano passado possa ter a ver com o facto de no final do dia os 

utilizadores das piscinas estarem cansados e não quererem ficar até mais tarde. Miguel 

Mascarenhas sugeriu ainda que fossem feitas atividades durante o dia fora do espaço das 

piscinas aproveitando o restante espaço da Quinta das Pratas. Pedro Reis aproveitou para 

informar que no ano passado a afluência ao dia aberto nas Piscinas Municipais foi sempre muito 

boa e que a lotação deste espaço esteve preenchida o dia todo. Miguel Mascarenhas sugeriu 

ainda que se aproveitasse o fim de semana em que se comemora o Dia Internacional da 

Juventude para realizar várias atividades, tais como, atividades desportivas. ------------------------  
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----Pedro Reis aproveitando o tema afirmou que é importante a divulgação de medidas para a 

juventude e uma vez que o movimento associativo juvenil no concelho é escasso, caberá ao 

Município fazer essa divulgação para que os jovens do concelho tenham acesso a toda a 

informação disponível. Pedro Reis ressalvou que o Conselho Municipal da Juventude é algo 

aberto a todos e que se algum dos membros presentes quisesse convidar alguém para participar 

poderia fazê-lo para um maior envolvimento dos jovens do concelho do Cartaxo. ------------------ 

---- Gil Valada tomou a palavra afirmando a sua concordância com manter este ano o dia aberto 

nas Piscinas Municipais como parte integrante das comemorações do Dia Internacional da 

Juventude. No entanto, referiu também que ter algum evento noturno seria interessante para 

envolver os jovens. Bruno Vieira tomou a palavra de seguida sugerindo que se dinamizasse este 

dia através de um torneio de ténis, aproveitando a recente remodelação dos campos de ténis. 

No que se refere ao evento noturno, Bruno Vieira indicou que o mesmo não devia ser depois do 

dia aberto das Piscinas, com o intuito de ter mais participação. Sugeriu ainda que à semelhança 

do que foi feito nas Festas da Cidade, se utilizasse o pavilhão do Ateneu Artístico Cartaxense 

para as comemorações do Dia Internacional da Juventude. João Mota discordando com outras 

intervenções afirmou que o facto do evento noturno puder decorrer na continuidade do dia 

aberto das Piscinas seria interessante porque se podia abranger diversos públicos, os que 

tiveram durante o dia das Piscinas Municipais, mas também outros que poderiam ir apenas à 

noite. Continuando a sua intervenção, João Mota sugeriu que se aproveitasse este dia para 

divulgar as atividades desportivas que as associações do concelho desenvolvem. Pedro Reis 

concordou com esta ideia afirmando que ter o complexo desportivo da Quinta das Pratas bem 

dinamizado é um objetivo do Município. Carolina Simões tomou a palavra para afirmar que as 

comemorações do Dia Internacional da Juventude não deveriam ser só direcionadas para as 

Piscinas Municipais, mas sim para todo o Complexo Desportivo da Quinta das Pratas com 

diversas atividades. Pedro Mesquita Lopes tomou a palavra para indicar que na data em questão 

pode ser difícil ter muita adesão, por se tratar de período de férias. No entanto, ressalvou que 

concordava com todas as ideias sugeridas para dinamização das comemorações. Pedro Reis 

sugeriu que o nome para o evento fosse Fim de Semana da Juventude. Com o intuito de tornar 

o evento noturno mais atrativo, Bruno Vieira sugeriu que se fizesse uma Festa da Espuma ou 

algo similar. Margarida Ferreira sugeriu que em vez da Festa da Espuma também se poderia 

fazer uma Festa Néon. Aproveitando a sua intervenção, Margarida Ferreira sugeriu ainda que se 

podia fazer um peddy paper pela cidade para mostrar as coletividades existentes. -----------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto Três 

Outros Assuntos  

---- Pedro Reis deu início ao ponto três dando a palavra a João Mota, que questionou o número 

de jovens que irão estar no Cartaxo no âmbito das Jornadas Mundiais da Juventude. Filipa Nobre 

tomou a palavra explicando que ainda não são conhecidos os números de participantes das 

Jornadas que irão estar alojados no Cartaxo. João Mota questionou ainda onde iriam ficar 

alojados estes jovens. Filipa Nobre respondeu que para além das famílias de acolhimento, estão 

também previstos alguns espaços do Município como alojamento, tais como, o Pavilhão 

Municipal de Exposições, o Pavilhão do INATEL, algumas escolas. Bruno Vieira, aproveitando o 

tema, questionou como estes jovens se irão deslocar para Lisboa. Filipa Nobre informou que 

preferencialmente, pelo que tem conhecimento, os jovens irão deslocar-se de comboio. --------- 

---- Bruno Vieira sugeriu que se podia realizar, com os jovens, uma simulação da Assembleia 

Municipal como atividade do Conselho Municipal da Juventude. Pedro Mesquita Lopes tomou a 

palavra para sugerir que se levasse o Conselho Municipal da Juventude até à Escola Secundária 

do Cartaxo. Neste sentido, Pedro Reis afirmou que as reuniões do Conselho Municipal da 

Juventude têm de ser descentralizadas para que possamos envolver mais pessoas. ----------------  

---------E por não haver mais nada a acrescentar, Pedro Reis, Presidente do Conselho Municipal 

de Juventude, deu por encerrada a reunião pelas dezasseis horas e trinta minutos. ----------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


